

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	1 50
Fuera, trimestre.....	4 50
Extranjero, semestre.....	15 50
Número suelto.....	5

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Tomás Pérez 10

Teléfono núm. 111

No se devuelven los originales.)

Últimas noticias del día.

EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ANUNCIOS

En primera plana línea.....	30
Entre noticias, id.....	25
En tercera plana, id.....	10
En cuarta plana y comunicados, precios convencionales	
Esquelas desde 12 pesetas en primera plana, 6 en tercera y 4 en cuarta hasta 10 pesetas.	
(Cada inserción satistira 10 céntimos de impuesto.)	

PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica

Conferencia telegráfica

Madrid 6 16'15.

El Consejo de ministros celebrado esta mañana en Palacio ha sido muy breve.

Duró escasamente una hora.

El Conde de Romanones en su discurso comentó el mensaje del Presidente de los Estados Unidos Mr. Wilson, el aumento de armamento de las potencias y las impresiones acerca de la campaña en los Balkanes.

También se ocupó de la situación de Méjico.

La mayor parte de su discurso ha estado dedicado á la campaña que está realizando casi toda la prensa en favor de las alianzas.

El Conde se mostró satisfechísimo de la altura de miras que inspira los artículos publicados sobre el asunto, pues hasta los periódicos radicales coinciden en la nota patriótica sobreponiendo el interés nacional al de todos.

El Gobierno se muestra muy animado por la actitud de la prensa, que es el medio de formar opinión señalando el camino que debe seguirse.

Esto no quiere decir que el Gobierno pretenda descargar su responsabilidad sobre la prensa y la opinión pública, cuando adopte resolución alguna en los distintos asuntos sometidos á su deliberación.

Después del Consejo fueron sometidos á la real firma varios decretos entre los que figura uno concediendo al General García Aldave el título de Marqués de Guelaya.

El Conde de Romanones ha negado que sea cierto que el Gobierno se propone consultar con el Vaticano antes de publicar el decreto sobre la enseñanza del catolicismo en las escuelas.

Lo único que se hará será someter el asunto á informe del Consejo de Instrucción pública, cuya necesidad de hacerlo ha demostrado con textos el Ministro del ramo.

Hoy mismo quedará firmada la consulta al Consejo, el que se cree dictaminará muy pronto.

Desde luego tiene la seguridad el Gobierno, de que el dictamen no será unánime, pues tendrá varios votos particulares por la diversidad de tendencias que están representadas en aquel cuerpo consultivo.

Palacio Valdés.

ELECCIONES

Debo empezar hoy con una aclaración, que seguramente no necesita la mayoría de mis lectores.

Por si hubier alguno capaz de ser clasificado en el ya famoso pelotón de los torpes, me decido á hacer, lo que nunca he hecho.

Volver sobre las palabras dichas, para aclarar algunas que pudieran, de otro modo, ser mal interpretadas.

Mi mala letra, pésimo, dicen los cañistas, y la peor costumbre mía de no corregir las pruebas de mis artículos son cusa de que en éstos, aparezcan no pocas erratas cuya interpretación encomiendo siempre al buen juicio de los lectores.

Pero en el artículo de ayer, se deslizaron algunas de las que bueno será hacer una ligera aclaración, repito, que por si entre los que le leyeron, hay por casualidad algun con-

vocación al ingreso en el consabido pelotón.

Uno de los párrafos que empezaba así:

«No, amigos míos: por lo mismo que aunque adversarios políticos, personalmente no mereéis, no ya las consideraciones debidas, sino.....»

Y el ro está: deducireis, dado el giro del párrafo, y el tono en que el artículo estaba escrito, que el cañista compuso la palabra no, habiendo yo escrito la palabra me: ó lo que es lo mismo, que yo decía «..... personalmente me mereéis»,..... y aparece en el artículo «..... personalmente no mereéis».....

Queda, pues, aclarada esta errata, y no será necesario referirme á otra al final del mismo párrafo, donde los cañistas leyeron exactas donde yo decía exentas.

Conste así á todos los efectos, y hagamos algo de información, aunque sea hoy poquito.

Queda tiempo de hablar de lo de Arévalo, por que, aplazadas las elecciones, ni aun somos capaces de saber si han de tener lugar el día 23 de este mes, ó más adelante.

Baste decir ahora, que las cosas están en el mismo estado que ayer, que no han variado, y que á Velayos, cada vez se le vé más inclinado á no dar su nombre para la candidatura ministerial definitiva.

Y por lo que respecta á Cebberos, poco también, puede decirse, por que la cerrazón continúa, por que la incógnita aún sigue siéndolo, por que los unos y los otros, en suma, han puesto sordina á sus trabajos envolviéndose á la vez en un manto impenetrable.

Ayer salieron para los pueblos llamados de Pinares, Navalperal, las Peguerinas, todos los del lado acá de Navas, Cebberos, los candidatos ministeriales Baquero y Jiménez.

Dicennos, que en el cuerpo electoral, contagiado sin duda, han encontrado una reserva tan grande y de tal naturaleza que no se rompe ni á golpes, de elocuencia, ni á colmos, de halagos, ni... á atisbos de amenazas.

Que en algunas partes, esa reserva es hostil y en otras, preñada de peligros...

Nuestro informante añade, que precisamente en esos pueblos es donde la incógnita debe resolverse, que son esos electores, en suma, los que á la postre han de decidir si para el corto lugar se vota á uno de los candidatos proclamados, ó á otro que pudiera ser liberal independiente, ó simplemente independiente.

Y añade más, nuestro amigo: quizás sea hoy, cuando la cosa quede resuelta, cuando se sepa, al fin, si los electores se inclinan del lado de Baquero, de parte de Jiménez, ó se deciden por el inédito.

Poco, pues, tenemos que esperar para salir de dudas.

MADRID

Otra baja

Si el lector no lo ha sido en los últimos diez y ocho ó veinte años de El Correo Español, ni de El Fusil ni conoce, lo cual sería raro, La República española en 19... libro que tan extraordinaria difusión alcanzó, no sabrá quién era José Arrufat y Mestres; y el decir quien era, ya afirmo que no es, que le muriese de arrebatárnoslo si no inesperadamen-

te, en período brevísimo de un par de meses en que le hemos visto pasar, sin que ninguna señal exterior anunciase la catástrofe, de la alegre plenitud de la vida á las tristezas de un rápido ocaso.

No sabrían, tal vez, quién era Arrufat Mestres, porque no habiendo pertenecido nunca á esas piñás de amigos ó á esas Sociedades de bombos mutuos que un día sí y otro también se obsequian, en sus personas ó en los partos más ó menos naturales de sus ingenios con un puñado de encomiásticos adjetivos, pocas veces ó ninguna habrían oido hablar de un periodista católico y tradicionalista que lo era desde los años mozos y que aunque nacido y criado en Cataluña, donde hizo sus primeras armas y padeció las primeras persecuciones por la justicia, escribía con elegante corrección el idioma castellano y sabía exponer y tratar con singular acierto todas las cuestiones que pudiesen interesar á la opinión.

Pues en verdad os digo, que de los periodistas que conozco y trato en cerca de veinticinco años que vengo, por suerte ó por desgracia, ejerciendo esta profesión, pocos han superado á Arrufat Mestres por la multiplicidad de sus aptitudes que le permitieron continuar la sección de Crónicas Cortas que estableció el inolvidable Eneas en El Correo, sustituir con ventaja en ocasiones á los ilustres corresponsales que este periódico tuviera en el extranjero, redactar artículos de fondo, escribir fáciles versos, hilvanar cuentos ingeniosos, acudir, en una palabra, con lucimiento á todas las exigencias de un periódico y llenar á conciencia todos los menesteres de una redacción.

Si la obra de Arrufat Mestres en los periódicos de provincias y de Madrid en que ha colaborado ó que ha dirigido estuviese junta asombraría por la cantidad y en mucha parte por la calidad. Su trabajo fué de trabajo constante y de lucha permanente. Por trabajador, no se le veía nunca perder el tiempo en los lugares que eligen la ociosidad ó el descanso; por modesto, rehuía todas las ocasiones que incluso cogen por los cabellos los incapaces de hacer un mohín desdenoso á la vanidad y á la exhibición. De este modo pudo cumplir religiosamente todas sus obligaciones en El Correo Español y en El Fusil, y escribió libros, alguno muy notable y menos conocido de lo que debería serlo, como La Constitución de Fusilandia, y colecciones de cuentos y almanaques chispeantes...

Pudo hacer todo eso, pero á costa quizás de su vida que ha rendido á los cuarenta y tres años de edad...

Unido á Arrufat Mestres por un afecto de veinte años, su muerte me llega á lo más hondo del corazón, todavía herido por la pérdida del maestro y del hermano á quien llamamos Eneas. En el orden individual puede decirse ¡dichoso él!, ¡dichoso él que habrá ganado seguramente la última definitiva batalla y que en premio á sus trabajos y á su lucha permanente por el triunfo de la Religión y de los principios sociales, y á su vida cristiana y á su muerte ejemplar debemos piadosamente creer que está en la gloria.

Hagan la caridad de tenerlo presente en sus oraciones, nuestros lectores.

Miguel Peñasfor.

LA FLOR DE CASTILLA
YEMAS DE SANTA TERESA

Tiquis-miquis

Pues, señor, el mundo marcha, se civilizan los pueblos, y hay que ver como los hombres inspiran sus sentimientos, de amor y filantropía en los cristianos preceptos. ¡Vive Dios! que al ver lo que hacen las naciones y gobiernos parece que el mundo vuelve á los heroicos tiempos en que la paz era un mito y la guerra el elemento natural y necesario, la tierra piden que abierto en el que unas á otras razas con crueldad sin ejemplo, y con instintos feroces se tiraban al degüello cual si fuera su destino exterminarse sin duelo. Para probarlo, Alemania multiplica sus ejércitos, Inglaterra sus escuadras, Austria sus armamentos, Rusia organiza legiones de cosacos y guerreros, y en Francia se fortifican las fronteras y los puertos, y en tanto los turcos luchan con los búlgaros y serbios, y España enter, aunque el caso no es enteramente nuevo, se preocupa en corridas y más corridas de cuernos, en la que lucen sus artes y su heroico denuedo el Dominguin y Reajo, los que en aras de la patria vierten su sangre en el ruedo. ¡Todo esto, nos lo han traído los adelantos modernos, pues, por algo hemos llegado á los siglos del progreso!

Tris-trás.

Lector, un momento

Este buen sol de invierno, tan dorado, tan tibio, tan consolador es para mi como un milagro de Dios. Penetra en mi alma como un divino consuelo para mi tristeza, y da al arpa de mis nervios una suprema sedación.

Un día de sol es un día de religión. El espíritu comulga con la luz de los cielos en un éxtasis de amor y poesía; y bajo la diaphanidad inmaculada de lo azul, se ama más, se vive más, y se purifica uno hasta lo infinito.

¡Salve! ¡Oh sol! de invierno que penetras en los hospitales y das con tu lumbrer un momento de esperanza á los desahuciados de la ciencia!

¡Salve, astro de la vida, que en los jardines de los asilos calientes los miembros ateridos de los viejecitos y pones gorjeos en los nidos de los árboles centenarios!

Tú, sol, eres bueno para todos y te das por entero á los tristes, á los misántropos, á los desheredados de la fortuna, á los que lloran, á los que nada esperan de las dulzuras de esta vida.

Tú, sol, te introduces amorosamente en los templos solitarios y pones un beso de oro en los altares derruidos y abandonados.

Y en los Camposantos te posas sobre las tumbas y penetras hasta las eras páldas de las vírgenes muertas en plena juventud y las besas dulcemente en los ojos marchitos.

Viejo sol castellano; mi espíritu de poeta, te saluda y te bendice.

Que mi alma esté abierta á tu luz como las rosas al rocío mañanero. Que me pongas un beso en la frente; que ahuyentes de mi esta mortal melancolía que se adueña de todo mi ser; que bajo el raso del cielo seas como una estrella de esperanza en las negruras de mi noche angustiosa.
PEPE SANTOS PÉREZ.

Impresiones del Concejo

La sesión de ayer

Lector amable: Gramófono es un cronista que tuvo la honra de coadyuvar contigo no hace mucho tiempo, desde estas columnas.

Luego por causas ajenas á su voluntad, hizo un alto en su labor periodística y se retiró á descansar sobre sus laureles.

Sobre sus laureles, sí, porque, Gramófono, no encontró espinas en su effmera carrera. Fué un bendito que no se metía con nadie y le era de justicia cosechar los parabienes, las felicitaciones, todas las flores que se cultivan en el jardín del elogio para quienes tratan suavemente, mansamente, delicadamente y todas las cosas, en fin, con mucha mente.

Y digo esto, porque al hombre le conviene, al reanudar sus tareas entrar con los prestigios que conquistó.

¿Que quién era Gramófono? Lector: ¡cuán desmemoriado eres! Ya sé que la labor del periodista es flor de un día, que al siguiente se olvida y que en estas épocas que en el cielo del Arte brillan tantas estrellas, es difícil columbrar siquiera el rastro de las errantes. Eso fué yo, una estrella errante que dejó el rastro... el Rastro, el paseo, al anocheecer de ayer después de una tarde en que allí me tuvo retenida la bondad de un amigo: el tiempo. Y desde ese lugar apacible me trasladé al Salón de actos del Palacio consistorial.

Había empezado la sesión y puse ante el sillón presidencial, haciendo una reverencia de minué que el señor Paz, presideinte agradecer con una sonrisa benévola.

Y, acordándome del «ya estoy aquí, amigos míos» que dijo el clásico, busqué un amable paraban en las espaldas del público, porque observé claramente que había despertado mi entrada mucha curiosidad, pues habia de saber, lector simpático, que el ser popular era triste, tanto, que hasta la mancha más lijera que lleve uno en la ropa se descubre por lo inquisidoras que son todas las miradas.

Sustrayéndome á éstas, puse oído á la caja, escuchando al Sr. Paz unas frases agradables.

«Es necesario adquirir el terreno destinado en la actualidad á campamento de los alumnos de Intendencia, porque éstos precisan practicar mucho, en previsión de una visita oficial del Rey á Avila, que parece probable para época próxima.»

Gramófono, acordándose de la ciudad que es de Reyes Alfonso's madre, se frota las manos y se tapa los oídos imaginándose ser el momento de la llegada del Monarca y sorprenderle el sonido del zumbo con el repique general de campanas, que, en la sala consistorial hace la sensación de una boca dando, junto al órgano anvicular, una voz estridente.

Cuando de oprimirme las orejas, habían pasado muchos asuntos. Un espectador medijo eran cuentas é insiticias sin interés.

Había entonces la presidencia del celo despégado por el Sr. Muñoz

habiendo más diferencia que el lujo con que pueda llevarse. Pasan seis años, y ya no vamos todo el tiempo en él subidos, sino que es preciso bajar algunas horas al día, las horas de la escuela, que se dedican a ir preparando el material para hacer luego los tiros. Pasamos luego a los doce y vamos, sí, montados a stantes horas; pero se continúa acumulando material, y al mismo tiempo se van construyendo los demás «arreos». Llegamos a los veinticinco y empezamos a reforzarlos, porque nos vamos dando ya cuenta de lo pesado que puede resultar su arrastre; á planear el camino que hemos de recorrer; y á untar el carro para que marche más suve, convencidos de que ya hay que bajarse de él y empezar su arrastre.

En todo este tiempo nos vamos desarrollando y adquiriendo fuerzas físicas necesarias para conducirlo fácilmente, pues de nada servirían los tiros y arreos sin energías.

Esto se ve bien claro, puesto que los primeros veinte años, hasta que nos capacitamos para la vida, nuestros padres nos proporcionan todo cuanto necesitamos, y si toda la vida nos vivieran y fuéramos jóvenes, sería hermosa y cómoda.

Pero vamos creciendo en años y se impone el arrastre del carro, y como el hombre es por naturaleza sociable y sus padres han de desaparecer algún día, hay necesidad de crear nuevos afectos constantes á su lado y como mejor se arrastra entre dos que uno solo, el gimo una mujer de nuestro agrado, no sólo para que nos ayude sino para tener luego quien monté en él, porque aunque se hace más pesado cuanto más carga tenga, más á gusto lo arrastramos; y más nos esforzamos para vencer las dificultades que se opongan. Es la fase más difícil, y muchas veces amarga la vida, pero vamos tirando de él muy á gusto siempre.

Ahora vamos con los aspectos. Para que el primero lo presente excelente, después de la preparación indicada para su fácil arrastre, es muy conveniente que la hembra con quien hemos de unirnos, lleve los mismos ó más elementos ó fuerzas económicas que nosotros podemos adquirir con los medios de que dispongamos, y entonces el camino de la vida será cuesta abajo haciéndose ésta placentera, no importante la desigualdad de la edad de la yunta. De no ser así, si la carga es grande, se pasa la vida penosamente caminando cuesta arriba y nunca llega uno á donde quiere, á la prosperidad, permitiendo el siempre en la miseria, sudando el quilo sin salir del ataco, ó saliendo de uno para entrar en otro, es decir, no llega uno á cuarto cuando nace para ochavo, que es lo que ocurre en este caso, y se muere uno diciendo: sea lo que Dios quiera.

Para estudiar el segundo aspecto es necesario pensar en que la vida no sólo tiene la pendiente económica, sino también la de los años y otros detalles. La primera es probable evitarla á fuerza de estudio de ingenio, de laboriosidad, constancia y esfuerzo; pero la segunda es imposible salvarla las más de las veces.

Como mejor resulta es siendo precursor, formando una pareja igual en edad, fuerza, temperamento, carácter, talla, etc., y en fin una pareja en perfecto y total equilibrio, para que las energías vayan perdiéndose de una manera igual, y la pendiente resulte siempre en igualdad para ambos, por eso de que lo que es igual para todos no perjudica á ninguno. De producirse un desequilibrio en cualquiera de estas condiciones se dificultará y hará penosa la marcha: si uno tiene más fuerza ó menos edad que el otro, á la misma marcha se aniquilará éste por ley física, y si aquél se solda á su paso va á disgusto seguramente; si el temperamento es diferente habrá dolores y directos gruesos algunas veces; si el carácter es desigual los gustos han de ser opuestos y preferirán cada uno un sitio distinto del camino, y

si la talla es distinta se hace una ofensa graue á la estética.

Entiendo que ta. to las fases como los aspectos deben ser estudiados por los mayores, por los experimentados para que la marcha del carro de la existencia por el camino de la vida sea fácil, sin el menor tropiezo y mucho menos sin vuelcos estrepitosos, y se conseguirá aconsejando y procurando que hasta la edad de la reflexión se haga la preparación ó acopio de lo necesario por los seres que cada cual conduce en el suyo, é indicando á los que tengan ya criticado los graves peligros de la desigualdad de una pareja que tira de un mismo vehículo y que para evitar los males indicados es necesario penetrarse bien de ciertas leyes de equilibrio.

Lima.

CONTRA LAS ESCUELAS NEUTRAS

Sigue moviéndose la opinión contra la desdichada iniciativa del Gobierno, prisionero según se vé, de los republicanos á quienes una vez más trata de complacer.

Desde Avila las señoras de la Conferencia de San Vicente de Paul, Escuela Dominical y Roperio han dirigido á S. M. el Rey y al Presidente del Consejo de Ministros respectivamente los siguientes telegramas.

«Grandemente alarmadas anuncio supresión enseñanza Doctrina cristiana Escuelas Públicas, elevan Su Majestad firme protesta suplicando continuación enseñanza Catecismo en bien Patria y Monarquía.»

«Excmo. señor Presidente Consejo Ministros: Como católicos amantes tradiciones españolas protestamos enérgicamente contra proyectos laicales enseñanza pidiendo catecismos Doctrina cristiana Escuelas Públicas.»

Y no serán los únicos ni los últimos actos que los católicos abulenses han de realizar para impedir se lleve á cabo esta desdichada iniciativa del Conde de Romanones, para quien asegurarse en la poltrona, aunque sea á costa del vilipendio de vivir con las Cortes cerradas y á expensas de la benevolencia republicana y de los periódicos del trust, constituyó toda una política.

El tiempo hablará y ya verá el Conde cómo en España hay algo más que republicanos.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de Febrero fué el siguiente:

Población calculada, 12.060.
Nacimientos: Vivos, 36; varones, 18; hembras, 18; legítimos, 31; ilegítimos, 5.
Muertos, 1; varones, 1; legítimos, 1.
Natalidad por 1.000 habitantes, 299;
Matrimonios, 6. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0'50. Mortalidad por 1.000 habitantes, 2'65.

DEFUNCIONES

Varones, 14; hembras, 18; menores de cinco años, 9; de cinco y más años 23; en hospitales y casas de salud, 7.
Total de defunciones, 32.

La mayor finca del mundo

El «record» de la explotación agrícola parece ser que lo bate una granja del norteamericano C. Warren, en el Estado de Wyoming. Tiene un contorno de 7.500 millas inglesas, ó sea aproximadamente 12.000 kilómetros, y su ganadería comprende más de 200.000 animales de diferentes especies, entre otros, caballos, toros, cerberos, cabras, cerdos y búfalos. Según el inventario, esos inmensos pastizales sostienen diariamente 400 caballos, 20.000 cabezas vacunas y más de 150.000 ovinas.

CRONICILLA

Para los reclutas abulenses

Ser soldado es un honor. Soldado es el Rey (q. D. g.) Soldados son los Generales, Jefes y oficiales del Ejército de mar y tierra. Del soldado nació la estirpe Real con sus blasones de la nobleza verdadera...

La ignorancia, unida á la falta de patriotismo de los seres abyectos indignos de ser hijos del Cid y de Pelayo, han sido las causas de crear el honroso uniforme de soldado una especie de «clámide ú hopa».

En el Ejército (que tuvo el nombre de «Hermandad») to os son iguales en campo de batalla.» Lo mismo es digno de la cruz de San Fernando, un Príncipe, que un labrador. El que defiende la Patria defiende su honor...
Salvador Jordán y Doré.
Capitán de Infantería.

NOTICIAS

El día 4 del mes actual se presentó en el Cuartel de la Guardia civil de Salobral el vecino de Roblelillo, Vicente Jiménez, denunciando que en el sitio titulado Descargadero de dicho pueblo y de un corral encerradero de su propiedad le habían sido robados dos cerberos y una oveja, sospechando fueran autores el vecino de la Hija, Angel del Pozo y otro sujeto de Baterna.

Seguientemente salieron para la Hija una pareja de la Guardia civil y otra para Solosoncho y las diligencias practicadas dieron por resultado la detección del referido Angel del Pozo que fué puesto á disposición del Juez de dicho pueblo.

Con el presente número distribuimos entre los abonados á la Colección popular ilustrada el cuaderno 181 de esta importante publicación.

Anteanoche se celebró en el Ayuntamiento un sorteo para cubrir las vacantes producidas en la nueva Junta municipal, por renuncia de los Asociados D. Felipe y D. Jesus Estevez.

R-sultaron designados D. Atanasio Martínez Estefanía y D. José Torres. Sea enhorabuena.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúlese toda imitación.

Ha sido ascendido á comisario de Guerra de segunda, el oficial primero D. Alfredo Ramon, Z c.

La casa Marceliano Silva, Z nora diez (vean sus escaparates).

Siempre tiene los últimos modelos de las fábricas más importantes en el ramo de Zapatería y Sombrerería.

Matadero público.—Día 6.—Se degollaron 4 toros, 2 terneras 25 lan-res y 2 cerdos.

Recaudado por consumos, 505 pesetas 55 céntimos.

Fumadores, pedid papel ABADIE

VIAJES

Con motivo del juicio que se está celebrando en la Audiencia y en el que ha sido citado á declarar como testigo, se encuentra en Avila, nuestro querido amigo el Alcalde del Barco y prestigioso Abogado don Joaquín de Paz, hallándose también en Avila por la propia causa, otros muchos amigos de dicha villa.

Destete de los niños. Las diarreas producidas en este período de la vida, así como en la época de la dentición, se curan sin molestia con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Por jóvenes aficionados al ciclismo en Avila, se ha organizado una carrera de bicicletas por bandos la cual tendrá lugar el domingo próximo en la plaza del Alcázar.

En ella tomarán parte el campeón provincial D. Evasio Moreta y Enrique Pimulier (blancos) y Julián Martín y Alberto Cuervo (azules).

Estos bandos se disputarán un premio de 50 pesetas regalo de la casa «Pougeot».

A continuación se celebrará otra carrera en la que pueden tomar parte todos los ciclistas que lo deseen.

El vencedor en ésta será premiado con un reloj de pulsera.

Por último los corredores Moreta y Martín se disputarán un premio de 25 pesetas.

Despierta curiosidad la fiesta y no es pequeña la que experimentan los aficionados á este sport, por ver cuál de nuestros corredores, es el que, como vulgarmente se dice, lleva el gato al agua.

LA FLOR DE CASTILLA

YEMAS DE SANTA TERESA

En el día de ayer y sin tener en cuenta que estamos en época de veda, se dedicaba la vecina de Peguerinos María Rodríguez, á la venta de conejos en un establecimiento que tiene en dicho pueblo, por lo cual fué denunciada ante el Juez municipal, el que se hizo cargo de cinco de dichos animalitos.

Bello Callicida Oyagüe

Este callicida á base de colodión salicílico, obra por acción química del ácido salicílico sobre los callos y durezas de la piel, ablandándolas y separándolas del resto del tejido vivo consiguiendo, por lo tanto, sin molestia ni dolor, hacer desaparecer las callosidades y durezas.

Precio del frasco: 0'60 pesetas.
De venta: Farmacia de Santa Teresa Avila.

Se ha dispuesto que el oficial segundo de Intendencia, D. Alfredo Casado Novella, destinado en comisión en la Academia, pase á ocupar la plaza de plantilla que de su clase existe en la misma.

Vino fino de mesa

Valdepeñas superior la arroba á 5,25
Nicolás García.

El domingo 9 del actual celebrarán en el Coliseo Abulense una reunión la sociedad de obreros de esta Capital para conmemorar el quinto aniversario de la fundación de dicha Sociedad.

En esta reunión harán uso de la palabra varios obreros de Madrid.

En Vadillo de la Sierra, tras de larga y penosa enfermedad soportada con ejemplar resignación cristiana, ha fallecido á los 37 años de edad, la señora Doña Isabel Sánchez Gutiérrez, esposa del conocido ganadero de dicho pueblo D. Florentino Pérez é hija del Secretario de aquel Ayuntamiento y amigo nuestro don Agustín Sánchez Vela.

Enviamos nuestro pésame á la familia de la finada.

EL DIARIO DE AVILA

se vende en Madrid en el kiosko de El Debate calle de Alcalá, treinta á las Calatravas

NOTICIAS RELIGIOSAS

Solemne Septenario

que el Real Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Spulcro, dedica, ofrece y consagra á su Excelsa Patrona en el presente año y en la Iglesia de Santo Tomás.

Este dará principio mañana, guardando los cultos el siguiente orden.

Todos los días á las ocho y media de la mañana, se celebrará la Santa Misa.

Por la tarde á las seis, se rezará el Santo Rosario, seguirá el sermón, á cargo de varios ilustrados oradores, á continuación el ejercicio de la Septena, terminándose con solemne Salvo.

El Viernes de Dolores, á las siete y media de la mañana, se dirá la misa de Comunión general.

**

La fiesta de Santo Tomás de Aquino

Con la solemnidad acostumbrada, ha celebrado hoy su fiesta anual al Angel de la Escuelas, Santo Tomás de Aquino, los Reverendos PP. Dominicos de esta ciudad.

A las siete y media de la mañana, se dijo la misa de comunión general y á las nueve la mayor, en la cual pronunció un notable y elocuente panegírico del Santo Doctor, el ilustrado Vicerrector del Seminario y Beneficiado de la catedral D. Justo Sánchez, á quien con tal motivo felicitaron cuantos invitados, acudimos á la fiesta, á más de la venerable comunidad.

Esta tarde, después de exponer el Santísimo y rezar el santo rosario, ha ocupado la sagrada cátedra el muy competente orador, profesor de Sagrada Teología en dicho Real Monasterio, M. R. P. Fr. Ricardo Ossado, quien al igual del panegirista de la mañana, ha ofrecido al angélico maestro un hermoso trabajo científico, digno de la solemnidad que se celebraba.

Reciban dichos oradores, y Comunidad de Dominicos nuestra sincera felicitación.

¿Qué debemos hacer?

IV

Como resumen de los tres anteriores artículos, en que culpo á los padres, á los pueblos y á los Gobiernos del retraso en que se encuentra la enseñanza en España, voy á atreverme á escribir unos mal hilvanados renglones (como siempre) dedicados más directamente á mis compañeros no exponiendo ideas nuevas, sino repitiendo lo que tantas veces hemos oído y leído de aquellos cuyo único empeño, cuyo ideal é ideal sublime y hermoso, es poner remedio á la crisis por que atraviesa la escuela, y hacer surgir la cultura en nuestra patria al mismo tiempo que remediar la indigencia, la pobreza que sufre el maestro y conseguir que no se le culpe de las deficiencias de la educación.

Y en primer lugar lógicamente deduciendo de citados artículos debemos procurar, unir la familia y la escuela, sumir al trabajo nuestro la ayuda de los padres, hemos de esforzarnos por atraernos el precio, la consideración y el respeto de los pueblos, h cerlos ver que trabajamos por su bien, encender el celo de las autoridades por cuanto se relaciona con la escuela, y con la enseñanza, que es el problema capital que debe preocupar la atención de los pueblos: esto no lo encuentro difícil, creo que lo conseguiremos con un poco de exceso en el cumplimiento de nuestros deberes.

Y ante la indiferencia de los Gobiernos tenemos en la mano un remedio; pero á mi ver, eficaz: la unión. En todos los organismos lo exige la época, la vida individual es imposible en todos los órdenes; pues asociémonos nosotros, pero con lazos fuertes, verdaderos, para defender los intereses del sufrido y heroico magisterio, que sin recompensa alguna, más que la grandeza de su patria, mueren olvidados, víctimas muchos de su deber; estrechemos y apretémos los vínculos del compañerismo en pro del bien de la clase, deponiendo todo el egoísmo, anteponiendo el interés común al bien particular y aun al bien del mayor número.

SECCION DE ANUNCIOS

LÁMPARA PHILIPS ESTIRADO IRROMPIBLE



Exigir en todas las Centrales y buenos Establecimientos de Electricidad solo la marca PHILIPS irrompible y desconfiad de otras clases que significan solo imitaciones inferiores.

Representación General: **Adolfo Hielscher-Madrid**, Almacén de Material Eléctrico.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires.
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7; directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona. Combinación por trasbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de New York Cuba y Méjico.
Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 23, de Málaga el 25 y de Cádiz el 27, directamente para New-York, Habana y Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico con trasbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico con trasbordo en Veracruz.

Línea de Cuba y Méjico.
Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 13, de Veracruz el 15 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta, y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Línea de Venezuela-Colombia.
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa) Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, y Tampico con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.
Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles 6 sea. 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo, 28 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6 sea. 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 y 31 Diciembre. Directamente para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Canarias Fernando Póo.
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2 de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7 directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, y puertos de la Costa occidental de África.

Regreso de Fernando Póo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

3

Compañía del Pacífico

Servicio rápido de Vapores Correos entre Santander y América del Sur.
El día 19 de Marzo saldrá de Santander, el rápido y magnífico vapor correo de 8.000 toneladas

HUANCHACO

admitiendo pasajeros de segunda y tercera clase para Buenos Aires y carga y pasajeros para Montevideo, Bahía Blanca, Port Madrin, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talta, Antofagasta, Tacopilla, Iquique Arica, Mollendo y Callao.

El precio para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca es de

Ciento setentaicinco pesetas.

Incluso impuestos.
En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque conforme á la vigente Ley de Emigración.
Para informes en general dirigirse á los consignatarios.

HIJOS DE BASTERBECHER

Muelle núm. 6 bajo, SANTANDER
Informará en Avila y su provincia D. Julian Fuentetaja.

El buzón de la Buena Prensa se halla establecido en la librería de Gabriel Jiménez, Sucesor de Santiuste.

LA UNIVERSAL

Gran Sastrería de militar y paisano

Eugenio Martín Gil

— Reyes Católicos —
Gran surtido en géneros de pañería para trajes de caballero de las mejores fábricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas confección esmerada y facilidades para el pago.

Confección de trajes y abrigos de señora.

Habitos tales y uniformes militares.

Todo más barato que ninguna casa de la capital y 25 por 100 que las de Madrid

NO CONFUNDIRSE
— Reyes Católicos —
Eugenio Martín

MAR
PASTILLAS PECTORALES
DE
G. F. MERINO E HIJO



0,50 Ptas. PAQUETE

MOTORES DE GAS POBRE "Paxman," SISTEMA «OTO» PERFECCIONADO

Máquinas de vapor «Paxman» sistema LENTZ Locomóviles Semi-fijas verticales y fijas alta presión y Compound.

Calderas de hogar interior, tubulares y acuo-tubulares «PAXMAN»

Correas Y ACCESORIOS
BOMBAS de émbolo á brazo, malacate y motor

Bombas centrífugas hélicoidales «Cherry» las más eficaces

Instalaciones de alumbrado eléctrico

Tuberías de hierro, goma etcétera

FÁBRICA DE HARINAS, ACEITE & Maquinaria Agrícola

Marqués de Cubas, 5, MADRID

Proyectos y Presupuestos gratis á quien los solicite

Aguas minerales de Calzadilla del Camino

(PROVINCIA DE SALAMANCA)
Clasificadas en el Anuario Oficial de Aguas Minerales de España de sulfuradas-sódicas, las de los baños y sulfuradas-sódicas variedad bicarbonatada, las de la acreditada Fuente del Estómago.

INDICACIONES
Las del Balcario están indicadas, principalmente, en el Reumatismo nervioso articular y fibroso, Enfermedades de la piel, Sifilis secundaria y terciaria, Aparato respiratorio y Escrofulismo.

Fuente de Estómago.—Única en España, sulfurosa-sódica, que goza de la cualidad de bicarbonatada azoada. Indicadísima en toda clase de dispepsias, gastralgias, pirosis, úlceras gástricas, enfermedades hepáticas de los riñones, aparato respiratorio y escrofulismo, siendo su especialización marcadísima en las afecciones del aparato digestivo. Se expende embotellada en las principales farmacias; haciéndose pedidos al Administrador del Balcario á quien se dirigirá toda la correspondencia.

Fonda, esmerado servicio, precios económicos, habitaciones espaciosas é higiénicas, hermosos salones de recreo.
Temporada oficial de 1.º de Junio á 3 de Septiembre.
Coche diario de Salamanca al Balcario.

REP ESENTACIONES JUAN GOMEZ

Tomás Pérez, 10, Redacción de "El Diario de Avila,"
Tomás Pérez, 14, Imprenta

Corresponsal de la acreditada fábrica de sellos de Cauchú y Metal de Manuel López Ortega, de Madrid.

Timbres los más perfectos y de más duración.

Sellos en cajas barnizadas de madera, para oficinas y particulares, imprentillas de cauchú y metal, fechadores, numeradores, estampillas con la firma que se desee, bonitos aparatos con sellos, como relojes, pitilleras, dijes, lapiceros é infinidad de artículos acompañados de su correspondiente sello.

No hacer pedidos hasta no ver el muestrario de esta casa.

Representante

de las acreditadas casas de Jerez de la Frontera, F. Carrasco y Compañía y Francisco de Cala y Gamboa.

Vinos de todas clases.

Vermouth de Torino Marca DIAVOLO á precios baratísimos y superior calidad.

Se sirven cajas de 12 botellas y en garraones de arroba hasta la cantidad que se desee.

Se envían muestras

LA HOJA LITERARIA
PERIÓDICO QUINCENAL
Cada número se compone de
UNA NOVELA COMPLETA
de los más reputados autores españoles y extranjeros.
PRECIO: 10 CÉNTIMOS
DE VENTA EN TODOS LOS KIOSCOS Y PUESTOS DE PERIÓDICOS